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广州浪奇“尝鲜”工业大麻护肤品前景难料
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公 告
本 人 杨 小 丫 （ 身 份 证 号 ：

210921198812102325）不慎遗失北京亦庄保时捷
中 心开 具的 凯 宴 保 养 卡 发 票 （发 票 号 ：
29929638），特此声明。

2019年11月26日

首次“涉麻”

近日，广州浪奇发布关于工业大麻在

日用化学品领域应用项目进展的公告称，

确定将含大麻叶提取物的洗手液、沐浴液、

护肤品等产品列入新产品研发计划。

公告称，广州浪奇已自主研发含大麻

叶提取物的沐浴液、洗手液、洗发水、洁面

慕斯、免洗泡泡洗手液等多款产品配方。其

中，含大麻叶提取物的护肤品配方及包装

处于开发阶段；含大麻叶提取物的沐浴液、

洗手液、洗发水、洁面慕斯和免洗泡泡洗手

液五款产品已经完成了性能测试、稳定性

测试，基础配方已经确定，正在进行调香和

包装设计工作。

广州浪奇在公告中表示，下一步工作

将对含大麻叶提取物的沐浴液和洗手液进

行试制品的配制，并按非特殊用途化妆品

备案规定进行送检；对含大麻叶提取物的

新产品整体配方定型并实现批量生产。

对于工业大麻的功效，广州浪奇指出，

工业大麻中提取的大麻二酚为非成瘾性成

分，消炎效用高，可改善痤疮、湿疹和牛皮

癣等皮肤炎症，而大麻种子制成的大麻籽

油具有消炎、保湿、抗氧化等功效。

目前，业内普遍认为，大麻提取物化妆

品将会成为消费升级下中高端护肤产品的

一个崭新概念，大麻籽油作为洗涤护肤品

的高端油脂抗氧化抗衰老效果较好，但是

相对于其他高端护肤油脂，优势不大。

不过，有研发专家表示，“大麻叶提取

物特别是大麻二酚全谱油有助于解决抗生

素和糖皮质激素违法添加到祛痘产品的老

大难问题”。

《中国药理学通报》中《工业大麻与毒

品大麻的区别及利用价值》文献显示，工业

大麻是指四氢大麻酚，即THC的含量，而

非大麻二酚即CBD成分，低于3g·kg-1的

大麻为工业大麻。同时据研究显示，THC

低于3g·kg-1的大麻，不显示精神活性，即

未恶意提纯THC的工业大麻不具致幻性。

谋求突围

值得一提的是，2019年4月，广州浪奇

宣布布局工业大麻。然而，发布公告当天，

广州浪奇就收到了深交所的问询函，要求

公司说明开展工业大麻业务的必要性等

问题。

彼时，广州浪奇回复时称，开拓工业大

麻领域有利于广州浪奇抓住产业发展机

遇，开拓新的利润增长点，提升盈利能力。

北京商业经济学会常务副会长赖阳指

出，这是广州浪奇必须要做的探索。在已有

企业进行工业大麻探索的情况下，广州浪

奇作为有研发实力的企业一定要跟进，否

则会被快速变革的行业淘汰。

业内人士表示，广州浪奇寄希望于工

业大麻，来实现市场突围，因为其原有的洗

衣类产品已无法在市场中保持优势。

广州浪奇天猫旗舰店显示，销量最高

的薰衣草除螨洗衣液月销超过7000单，同

为洗衣液品类的蓝月亮，其最高销量达到

月销55万单。在线下，广州浪奇的产品鲜有

踪影。北京商报记者走访发现，多家超市渠

道已不再销售广州浪奇的产品。

“近年来广州浪奇的业绩并不稳定，广

州浪奇希望工业大麻成为新的利润增长点

以维持业绩稳定也是情理之中。”业内人士

称。数据显示，广州浪奇2018年归属母公

司所有者的净利润为3329.22万元，同比下

滑16.71%；2019年上半年的归属母公司所

有者的净利润下滑0.26%。

赖阳表示，目前护肤和洗护领域已经

开始进入价格战，而工业大麻在国内还处

于探索阶段，属于蓝海领域，广州浪奇如果

可以率先销售工业大麻化妆品，就可以跳

出传统行业的价格战，获得更多的利润。

政策风险

事实上，被认为是蓝海领域的工业大

麻提取物护肤品确实有广阔的市场前景。广

州浪奇曾表示，国外含大麻籽油和大麻二酚

的护肤品已在市场上市销售，2017年全球

大麻二酚护肤品市场规模将近3.7亿美元，

2019年市场规模将达到6.45亿美元。

目前，工业大麻制品用作洗化产品配方

在国外已有先例。雅诗兰黛旗下品牌悦木之

源和丝芙兰合作推出了一款含有大麻油的

面膜，名为“HelloCalms”，主要功效是可以

帮助使用者缓解情绪，并减轻感官压力。

不过，工业大麻提取物作洗护用品未

来发展还需要面临重重“考验”。联合国发

布的《经1972年议定书修正的1961年麻醉

品单一公约》显示，工业大麻种植的用途限

定于纤维质和种子，其他用途的大麻种植

均被排除在外。

经济学家宋清辉表示，我国作为成员

国，用于化妆品用途的工业大麻生产程序

一定程度上还受国家管控，因此提取大麻

二酚时，企业仍需按照毒品大麻的管制要

求进行申请。此外，我国工业大麻品种的大

麻二酚含量普遍偏低，种植机械化程度低，

人力成本偏高，而生产中对大麻二酚的提

纯技术上仍有欠缺，导致提纯成本高。

广州浪奇表示，大麻二酚尚不在“已使

用化妆品原料目录2015版”中，按照规定

大麻二酚不允许直接使用在化妆品配方

中，因此相关化妆品应用尚不能通过审批，

而相关原材料列入目录的时间也存在较大

的不确定性。

赖阳称，销售渠道也是推进工业大麻

相关护肤品的难题。“此类产品能否进入原有

的销售渠道、是否需要特殊的销售渠道和销售

标识也是广州浪奇需要考虑的问题。”

对于如何应对未来风险，广州浪奇在

接受北京商报记者采访时表示，公司关于

工业大麻在日用化学品领域应用项目是综

合考虑行业前景和公司战略规划所作的布

局，公司的决策已综合考虑各方面的风险。

公司将严格遵守相关法律法规、监管规定

及其他相关管理制度的规定，同时密切关

注国内外工业大麻相关业务涉及的政策变

动，充分做好风险应对措施；公司将努力提

高工业大麻领域相关知识和人才的储备与

管理水平，稳步推进相关产品的筹划研发

工作。 北京商报记者 钱瑜 李濛

日前，广州市浪奇实业股份有限公司（以下简称“广州浪奇”）宣布将工

业大麻护肤品等列入研发计划。近年来，广州浪奇洗衣类产品在线上线下表

现并不尽如人意。这被业内人士看做是一次“尝鲜”举措，旨在通过工业大麻

寻求新的利润增长点。不过，如今国内市场对于工业大麻认知有限，政策方

面也存在不确定性。因此，工业大麻护肤品可能是广州浪奇市场突围的一次

创新，亦可能是探索新路上的一次碰壁。


